

[Trome.pe](#) » [Actualidad](#) » [Alfredo Torres: "Luis Castañeda Lossio la tiene fácil, pero no segura"](#)

Domingo 09 de febrero 2014 - 10:40

Alfredo Torres: "Luis Castañeda Lossio la tiene fácil, pero no segura"

El [presidente de Ipsos Perú](#) hace un análisis interesante de las tendencias políticas hacia las elecciones municipales de este año y presidenciales de 2016.



Por: Óscar Torres

Ver su rostro en televisión, el día de una elección, es un 'clásico' para tener una idea de quién resultó ganador, mucho antes que lo anuncie el Jurado Nacional de Elecciones.

[Alfredo Torres](#) es licenciado en Administración de Empresas por la Universidad del Pacífico, máster en Ciencias Políticas por la Universidad de Stanford y graduado en el programa de Alta Dirección de la Universidad de Piura.

Es presidente de [Ipsos Perú](#). Autor de 'Perfil del elector', 'Opinión pública 1921-2021' y de numerosos ensayos y artículos. Es un reconocido experto en opinión pública, premiado tanto en el Perú como en el extranjero. Trome les presenta su análisis revelador de nuestra realidad nacional.

Alfredo, de acuerdo a tu experiencia, ¿qué quiere el ciudadano de a pie de un Alcalde de Lima?

Seguridad ciudadana, mejora en el sistema de transporte y menor contaminación ambiental.

Según las encuestas, ¿Castañeda la tiene fácil para llevarse la elección en la capital?

La tiene fácil, pero no segura.

¿Fue una decepción la alcaldesa Susana Villarán?

Ese es un consenso metropolitano.

Hemos escuchado voces de ciudadanos que desean un alcalde con las características del general Roberto Chiabra, ¿eso responde a la inseguridad ciudadana?

Hay una demanda por seguridad ciudadana, que es un problema que va más allá de la municipalidad, es un problema nacional. Pero claro, la gente quiere que los alcaldes también se involucren en la seguridad. El problema es demasiado grande para que solo lo vea el Ministerio del Interior.

¿Le ve posibilidades a Pablo Secada del PPC o es un desconocido para la gran masa?

Es un desconocido, pero puede ser un gran animador, ya que es muy preparado y creativo. Tiene buenas ideas.

¿Y Salvador Heresi?

Tiene una experiencia exitosa y puede aportar buenas propuestas.

Hay un debate sobre las características del votante limeño: ¿es de derecha, centro o izquierda?

El votante limeño tiende a ser más del centro para la derecha, más que el resto del país que tiende a ser centro para la izquierda.

El presidente Humala está a mitad de su mandato, ¿cuál es la percepción de la gente hacia él?

Hay decepción nuevamente por el tema de seguridad ciudadana, que es una de las razones por las que se votó por él, pero también hay un reconocimiento porque ha mantenido el crecimiento de la economía y hemos logrado solucionar el problema con Chile en su mandato.

¿Cuál es la principal crítica que el pueblo le hace al Presidente de la República?

Que ha descuidado el tema de la seguridad ciudadana.

¿Hasta qué punto le juega en contra a Ollanta el rol protagónico de su esposa?

Le juega en contra, en la medida que muchos creen que quiere ser candidata, pero le aporta por su simpatía y capacidad de comunicación.

El votante peruano, ¿elegiría a una presidenta?

Si ya hemos tenido una alcaldesa, no hay ninguna razón para que no haya una presidenta.

¿Le va a pasar factura el tema de los ‘narcoindultos’ a Alan García en las elecciones presidenciales?

Sí es un lastre político para él. No es tan definitivo como Ecoteva para Toledo, pero sí le va a costar.

¿Qué puede pensar el elector de la reunión entre Alan, Kouri y Castañeda?

Que se están juntando tres políticos que tienen una visión común por el lado bueno. Por el lado malo, los tres tienen acusaciones de corrupción.

¿Ha sido casi enterrado por el caso Ecoteva Alejandro Toledo?

Sí, yo también lo veo casi enterrado. Desde el punto de vista de la opinión pública, es inexplicable o, sea, quizá del Poder Judicial logre salir bien librado, pero para la ciudadanía, la casa y la oficina eran para él y esa plata era de él.

¿Hay ‘cadáveres políticos’ en el Perú?

Sí, pero en el Perú los cadáveres pueden resucitar (sonríe).

Hoy por hoy, ¿la figura de Alberto Fujimori beneficia o perjudica a Keiko?

La beneficia en silencio, la perjudica cuando sale a declarar demasiado.

¿Se mantiene el antifujimorismo tan fuerte que no le permitiría a Keiko ganar una elección?

El antifujimorismo está reduciéndose conforme entran nuevos jóvenes al electorado, eso le favorece a Keiko.

Aquí entre nos, ¿pensabas que Ollanta Humala, en algún momento, iba a ser Presidente de la República?

Sí, yo escribí dos años antes de su triunfo que la segunda vuelta iba a ser entre Humala y Keiko.

Pero entre Humala y Keiko, ¿quién presagiabas que iba a ganar?

En realidad, era una elección muy difícil. Era un virtual empate y en los últimos minutos, digamos, ganó Humala con el apoyo de Vargas Llosa y algunos errores de Keiko.

¿Gastón Acurio es el ‘outsider’ que el Perú está esperando?

Yo creo que sí. Sería un estupendo ‘outsider’, tendría un gran apoyo, pero también creo que Gastón no quiere ser ese candidato.

¿PPK seguirá siendo animador de la contienda, pero no le alcanzará?

PPK podría llegar a la segunda vuelta y espero que nos lleve una buena lista de congresistas, pero no creo que le alcance para ganar en una segunda vuelta.

Es prematuro para el 2016, pero ¿a quiénes ves en una segunda vuelta?

Creo que Keiko está segura y el rival podría ser Alan García o PPK.

¿Existe concentración de medios en el Perú?

Existe concentración de lectores, pero ese es mérito de la buena gestión de Trome y de otros diarios que tienen una gran lectoría.

Gracias Alfredo, fue un lujo conversar contigo...

Gracias a ti.

<http://trome.pe/actualidad/1688239/noticia-alfredo-torres-castaneda-tiene-facil-no-segura>